

contre elles des mensonges si audacieux, et fait subir à ses pontifes et à ses prêtres l'amende et la prison ; insensé qui ne songe pas que l'enfer ne peut prévaloir contre la pierre sur laquelle l'Eglise est bâtie, que ses attaques, malgré la puissance dont il dispose et les violences qu'il exerce, ne font qu'attacher l'estime et l'admiration à ceux qui les subissent avec un si héroïque courage, et que son nom, comme celui de tant de persécuteurs de la foi, chargé de la malédiction de la postérité catholique, ne vivra, dans une mémoire ignominieuse pour lui, que pour rappeler un nouveau triomphe de l'Eglise.

Ici le fanatisme sectaire et la haine anti-religieuse, n'en sont pas encore venus, comme en Suisse, à fermer les temples catholiques, à expulser les évêques, à priver les fidèles de leurs droits de citoyen, à exercer chaque jour une persécution qui s'exprime par la calomnie, la rapine et la vengeance.

Ici, l'incrédulité n'a pas, comme en France, blasphémé ce qu'il y a de plus sacré, profané le jour que le Seigneur a spécialement réservé à son culte, forcé le gouvernement à entraver les manifestations de la foi et de la piété catholiques, et préparé par là à la société, si elle réussit à y assurer son empire, à subir le pillage, l'incendie et une large effusion du sang de ses membres.

Notre patrie, n'a pas éprouvé ces effets de la haine dont l'Eglise est l'objet en d'autres pays, si l'on excepte toutefois les atteintes portées à la liberté de l'éducation religieuse dans une de nos provinces. Mais s'il ne s'agit pas de repousser la persécution, il importe grandement de la prévenir. Elle est envahissante elle cherche à pénétrer partout où la foi catholique exerce jusqu'à un certain point son empire.

Au fond la grande question qui s'agite aujourd'hui dans le monde est celle-ci :

Le fils de Dieu doit-il être mis hors d'état d'enseigner, de sanctifier son Eglise ? La croix doit être consolidée ou renversée." Les hommes doivent-ils dans la pratique de la vertu regarder le ciel comme le séjour où ils auront à